


ES CERCANO A GARCÍA HARFUCH

Omar Reyes seguirá rastro al dinero sucio

ATZAYACATL CABRERA

La Presidenta nombró al nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera

Omar Reyes Colmenares deja la Dirección de Prevención y Reinserción Social, adscrita a la Secretaría de Seguridad federal, que encabeza Omar García Harfuch, para dirigir la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), encargada de prevenir y combatir el lavado de dinero y fi-

nanciamiento al terrorismo.

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó este lunes el perfil que sustituye a Pablo Gómez, quien ahora dirige la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

"Es un hombre muy inteligente, estaba en el área de Cen-

tros Penitenciarios, también estuvo conmigo trabajando en la ciudad, primero en un área de inteligencia, después también estuvo como responsable de los centros penitenciarios", expuso.

"Es especialista en inteligencia y es un muy buen perfil", puntualizó al anunciar la designación, que deberá ser aprobador por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.

Entre febrero de 2017 y junio de 2019, Reyes Colmenares fue

director de la Oficina Central de Interpol México, adscrita a la Fiscalía General de la República (FGR).

Al frente de la UIF le tocará dar seguimiento a los señalamientos del Tesoro estadounidense sobre tres instituciones financieras mexicanas, además de la evaluación que desde junio pasado inició el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) al país en torno al combate al lavado de dinero. **Pág. 4**

ES CERCANO A GARCÍA HARFUCH

Sheinbaum nombra a Omar Reyes al frente de la UIF

ATZAYACATL CABRERA Y PABLO RODRÍGUEZ

Sustituye a Pablo Gómez que fue nombrado para dirigir la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó a Omar Reyes Colmenares como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en sustitución de Pablo Gómez, quien fue designado para dirigir la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

"Omar Reyes. Hoy sale su semblanza, su biografía y tiene que pasar por la

Comisión Permanente para su aprobación", dijo la Presidenta ayer en su conferencia mañanera a pregunta expresa sobre la titularidad en la UIF.

Con la salida de Gómez Álvarez, Omar Reyes encabezará los esfuerzos del gobierno federal para investigar y perseguir los delitos financieros como lavado de dinero o financiamiento al terrorismo, entre otros.

Reyes Colmenares es uno de los personajes más cercanos al actual secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, y se ha desempeñado en puestos como la oficina central de la Interpol en México, de la Fiscalía General de la República (FGR).



Sheinbaum resaltó que Omar Reyes es un funcionario preparado que colaboró con ella cuando fue jefa de Gobierno de la Ciudad de México, como encargado de centros penitenciarios y en áreas de inteligencia.

“Es un hombre muy inteligente, ahora estaba en el área de Centros Penitenciarios, también estuvo conmigo trabajando en la ciudad, primero en un área de inteligencia, después también estuvo como responsable de los centros penitenciarios”, expuso.

PERFIL

Omar Reyes es licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Obtuvo su título hasta el 13 de diciembre de 2019.

Cuenta con cursos de formación especializada en México y el extranjero en áreas como seguridad pública, investigación criminal, análisis estratégico, operaciones encubiertas, combate al lavado de dinero, falsificación de moneda, manejo de evidencias judiciales y en delitos cibernéticos.

Además, tiene más de 20 años de trayectoria en el ámbito de la seguridad pública y hasta antes de este nombramiento

fue titular de Prevención y Reinserción Social (PRS).

Antes de formar parte de la PRS, fue subsecretario del Sistema Penitenciario hasta octubre de 2024. Es considerado una persona de confianza del Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con el que ha trabajado desde 2020 en distintos puestos.

Previamente fue director de la Oficina Central de Interpol México, en la Fiscalía General de la República (FGR), donde coincidiría por primera vez con García Harfuch, quien en ese tiempo era titular de la Agencia de Investigación Criminal (AIC).

En enero de 2022, fue nombrado por García Harfuch como director General de la Fuerza de Seguridad e Inteligencia en la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México. Durante su periodo como director se reforzó la vigilancia interna por medio de operativos de supervisión en penales.

Ha ocupado cargos directivos en otras instituciones, como la Agencia de Investigación Criminal, la Policía Federal, la Secretaría de Gobernación, la Procuraduría General de la República, la Agencia Federal de Investigación y la Policía Judicial Federal.

También participó como parte del equipo de seguridad de Sheinbaum cuando era jefa de gobierno capitalina.

Al frente de la UIF le tocará dar seguimiento a los señalamientos del Tesoro estadounidense sobre tres instituciones financieras mexicanas, además de la evaluación que desde junio pasado inició el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) al país en torno al combate al lavado de dinero.

Omar Reyes Colmenares ha dirigido la Interpol México, los centros penitenciarios capitalinos y fue parte de la AIC.



**CLAUDIA
SHEINBAUM**

PRESIDENTA DE MÉXICO

“Es especialista en inteligencia y es un muy buen perfil”